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畢業感言 
 

 

 
 

 奇怪？昨天不還是新鮮的小大一嗎？怎麼今天已成大四的老屁股？而且沒

多久就要畢業了......總之，漂亮話、感性話、感言什麼的老實說真的不擅長，

勉強擠一擠應該還可以，希望不要貽笑大方外加遺臭萬年。 

 誰都不知道「如果當初......」會不會更好，至少，我並不後悔進入這個大

家庭。這四年有笑有淚也有累，麻煩事絕不算少。但這裡的回憶也絕不少；學到

的東西......要說專業，相信很多人絕對比我還厲害，但應該有一定的水準......

或許吧；要說其他非專業的能力，在這大學四年算有相當鍛鍊，儘管我相信仍有

許多不足，不過人生不就是這樣？因為沒有一個人是完美的，所以才要不斷學習。 

陳之藩先生的「謝天」中「因為需要感謝的人太多了，那就謝天吧」這句話

相信大家因為很多原因非常熟悉。的確，這四年要感謝的人真的很多，無論是正

反面、不論大小事都是對我成長路上值得感謝的。為節省版面，所以就不打出所

有要感謝的人，但還是要和所有相識之人說聲謝謝，尤其有意無意間有幫助過我

的人更是感恩。 

 天下無不散的筵席，是時候結尾了。未來路上誰也不知道會發生什麼事，但

人生就是這樣吧？後悔一定不會沒有，但至少知道，這不是一條適合的路。雖然

人生沒有幾個年頭，但總會找到合適的路，即使並非大眾都能接受的路，只要不

作奸犯科，誰又有權力多插嘴？父母也一樣，人生不是任何人，而是自己的，只

要對得起自己，活得快樂不就好了嗎？ 

不安嗎？說沒有一定是騙人，即使如此仍得走下去。而這四年在這裡的種

種，都將成為我走下去的力量之一。 
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